
Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

über die Sitzung des Betriebsausschusses der Stadtwerke 

 
 Sitzungstermin: Donnerstag, 09.11.2023 
 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
 Sitzungsende: 17:20 Uhr 
 Ort, Raum: im Speisesaal des ehemaligen 

Wasserwerkes Coswig (Anhalt),  
1. Obergeschoss, Roßlauer Straße 71, 

Anwesend waren: 

 1. stellv. Bürgermeister 
Herr Michael Kaatz Vertretung für Bürgermeister Axel Clauß 

 Fraktion der CDU 
Herr André Lehmann  
Herr Wolfgang Tylsch  

 Fraktion AfD 
Herr Jörg Weulbier  

 Fraktion DIE LINKE-Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Katharina Neuhaus  

 Fraktion der SPD 
Herr André Saage  

 Freie Fraktion 
Herr Eckhard Koch  
Herr Holger Krauleidis  

 

 Vertreter der Stadtwerke 
Frau Ulrike Bernhardt  
Herr Mike Engel  
Herr Andreas Kunze  

 

 Verwaltung 
Herr Matthias Mohs  
Frau Anke Heß  
 

Es fehlten: 

 Ausschussvorsitzender 
Bürgermeister Axel Clauß entschuldigt 

 Fraktion der CDU 
Herr Thomas Seydler entschuldigt 

 Fraktion BvC 
Herr Thomas Kunze unentschuldigt 
 
 
Gäste:  keine 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
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Protokoll: 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 

  
Herr Kaatz begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder. Er eröffnete die Sit-
zung und stellte die ordnungs- und fristgemäße Einberufung der Sitzung sowie 
die Beschlussfähigkeit fest.  
 

  
 2. Bestätigung der Tagesordnung 

  
Da es keine Änderungsanträge gab, ließ der Vorsitzende über die Tagesordnung 
abstimmen. Die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt.  
 

 
      Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

13 10 0 10 0 0 

 

 
 3. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 31.08.2023 
  

Die Niederschrift vom 31.08.2023 wurde bestätigt. Aufgrund einer Systemumstel-
lung in der EDV des Rathauses, war diese zum Zeitpunkt der Sitzung nicht sicht-
bar, lag mehrfach in ausgedruckter Form vor. 
 
Ab 17:02 nahm Herr Tylsch an der Sitzung teil.  
 

 
      Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

13 11 0 9 0 2 

 

 
 4. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse gemäß 

§ 52 (2) KVG LSA 
  

Herr Kaatz gab die Abstimmungsergebnisse der nicht öffentlichen Beschlüsse 
aus der Sitzung des Betriebsausschusses vom 31.08.2023 bekannt. 
 
COS-BV-454/2023  
Auftragsvergabe für die Herstellung eines Bypasses (Umfahrung) für das Ring-
kolbenventil in der Göritzer Landstraße/Bereich Einmündung zur Nicolas-
Lauterbach-Str.  
  Abstimmungsergebnis:  Anwesend:     10  
         Dafür:        10 
 
COS-BV-429/2023  
Abschluss eines Leasingvertrages für die Dauer von 36 Monaten für einen Ford 
Transit (Pritsche) 
 
 Abstimmungsergebnis:  Anwesend:     10  
         Dafür:        10 
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COS-INFO-456/2023 
Finanz- und Informationsbericht zum 31.03.2023  
 
Zur Kenntnis genommen 
 
COS-INFO-457/2023 
Finanz- und Informationsbericht zum 30.06.2023  
 
Zur Kenntnis genommen 

  
 5. Verlängerung der Laufzeit der Gebührenkalkulation Trinkwasser 2021-2023 

Vorlage: COS-INFO-475/2023 
  

Ausführung des Betriebsleiters. 
 

 
      Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

13 11 0 0 0 0 

 

 
 6. Einwohnerfragestunde (Zeitlimit 60 min.) 
  

Es waren keine Einwohner zugegen. 
  
 7. Anträge, Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Koch erkundigte sich, ob für das 160-jährige Jubiläum der Elbefähre im 
kommenden Jahr 2024 eine Feierlichkeit geplant wird. 
 
Hierzu legte Herr Mohs dar, dass es beim Eigenbetrieb selbstverständlich 
diesbezügliche Vorstellungen und Planungen gibt. Eine große Veranstaltung, wie 
zum 140-jährigen sowie zum 150 -jährigen Bestehen der Elbefähre, wird es aber 
nicht geben, da diese mit größeren Ausgaben verbunden waren. Die 
Veranstaltungen führten im Nachgang, jedes Mal zu Rückfragen und 
Erklärungsbedarf gegenüber der Kommunalaufsicht und der Wirtschaftsprüfung, 
da, wie bekannt ist, der Betrieb der Elbefähre, trotz größter Anstrengungen in der 
Regel defizitär ist. Hinzukommt, dass es sich um öffentliche Gelder handelt. Aus 
diesen Gründen wird es 2024 nur „kleine Maßnahmen“ (z. Bsp. eine Ausstellung) 
geben. Selbstverständlich sind Ideen und Sponsoren immer herzlich willkommen.  
 
Herr Lehmann regte an, im Vorfeld mit der Kommunalaufsicht in Kontakt zu 
treten, welche finanziellen Möglichkeiten für diese Veranstaltung in Anspruch 
genommen werden können.  
 
Herr Mohs vertrat die Auffassung, dass dieses aus seiner Sicht, nicht ratsam ist.  
Zum Beispiel sprechen die derzeitigen Tageseinnahmen der Fähre (kürzlich: 

33,00 Euro) und die gesamte Einnahmesituation der letzten Jahre, bedingt durch 

Ausfallzeiten (Corona, Landrevision) dagegen. 

Diese Auffassung wurde von den Ausschussmitgliedern geteilt. 

 

Herr Mohs informierte darüber, dass der in der letzten nicht öffentlichen Sitzung 

gefasste Beschluss zur Umfahrung des Ringkolbenventils (Bypass), in der 

vergangenen Nacht durchgeführt wurde. Er bedankte sich hier für die 

durchgeführte Arbeit bei der ausführenden Firma sowie den beteiligten 

Mitarbeitern der Stadtwerke Coswig. 
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Herr Saage fragte nach, wie der kürzlich aufgetretene Rohrbruch in der 
Luisenstraße zusammenhängt und ob er vollständig behoben wurde. 
 
Herr Mohs erklärte, dass dies noch eine alte Leitung ist, und derzeit noch andere 
Baumaßnahmen (Flieth, Brücke über DB-AG) Vorrang haben. Die Erneuerung 
wird erst ab ca. Mitte 2026 möglich, da dann der nördliche Teil der Luisenstraße 
ab Bahnübergang saniert werden soll. Vorher wird eine Vollsperrung der Straße 
nicht möglich sein. 
 
Herr Kunze erläuterte, dass der Schaden an der Leitung durch Lochfraß 
aufgetreten ist. Von der sich in der unmittelbaren Nähe befindlichen Bahnlinie 
erzeugten Schwingungen haben ebenfalls sicherlich dazu beigetragen. 
 
Nachdem es keine weiteren Anfragen und Mitteilungen gab, beendete Herr Kaatz 
um 17:20 den öffentlichen Teil dieser Sitzung.      
 

  
 
Coswig (Anhalt), den 16.11.2023 
 
 
 
 
 
A. Clauß      A. Heß 
Bürgermeister      Protokollantin 
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